

Karla Beatriz Cruz Martínez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo parcial I

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1

"A"

En los tiempos antiguos el concepto o término antropología no se incluía como algo importante en la medicina, este concepto fue incluyéndose poco a poco. La interculturalidad abarca muchos aspectos entre ellos los valores, los valores son una parte muy esencial e indispensable para un profesional, es lo que lo hace ser un profesional completo, porque no solamente cuenta el conocimiento, sino que también esta la forma en que trato a las personas, los valores son algo interno que esta con nosotros, es importante tener humanismo, respeto, paciencia, entre otros. Un médico debe de ser comprensivo con su paciente, no tener una clase de racismo por su lengua, creencias, cultura, religión, un médico se debe de preocupar por como ayudar al paciente para mejorar su estado de salud.

INTERCULTURALIDAD EN SALUD

La interculturalidad es una fuente de intercambios y comunicación, ¿pero por qué intercambios? Porque conforme conocemos mas personas nos vamos dando cuenta que en el mundo hay muchas cosas que no conocemos, como las diferentes culturas y sus tradiciones, pero para conocer también debemos de tener comunicación con lo que estamos interesados. De igual manera la interculturalidad no pone a nadie arriba de otro, quiere que a los ojos de todos vea que todos merecemos respeto y que ninguna cultura está por encima de nosotros.

También debemos saber que cada ciudad, pueblo, comunidad, tiene sus propios patrones y códigos para comunicarse, lo que para nosotros es una cosa para ellos es una totalmente muy diferente a lo que nosotros conocemos.

La antropología tiene como propósito que cada individuo comprenda que no solo es el y lo que conoce como bueno, sino que hay muchas más cosas de las que se esta privando por no conocer, como las tradiciones que cada pueblo tiene, son únicas y llenas de gran significado para las personas que lo realizan. Kleinman decía que algo imperativo que las generaciones que vienen forjándose quieran competir entre culturas, seria mejor ver y aprender cosas que ellos tienes y nosotros no, hacer una comunicación para que ambas culturas obtengan aprendizaje de cosas que ni se imaginaban, por ejemplo, la gastronomía.

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD ENTRE LO PROPIO Y LO AJENO HACIA UNA GRAMÁTICA DE LA DIVERSIDAD

La interculturalidad tiene mucho que ver con la política, ya que esta es la que se ha encargado de ingresar dichas materias a varias carreras. El comunalismo busca una estrategia educativa

para así poder hacer profesionales con tacto, que no sean indiferentes a los padecimientos que se esta enfrentando la persona con la que estamos trabajando.

La educación es una de las bases fundamentales, pero esta no solo depende de nuestros padres, sino que está en nosotros poner en practica los valores que nos enseñaron, nosotros cargamos con esa responsabilidad, nadie más.

La interculturalidad analiza y observa un enfoque que analiza y las desigualdades que viven las personas, mayormente son por falta de recursos económicos o porque no tiene una carrera.

Un médico no debe de ser de mente cerrada que no va a atender a personas de precedencia extranjera, porque ahí estiraría entrando el racismo.

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA SUS BASES CONCEPTUALES

Ya en estos últimos años la interculturalidad se ha empleado en la política, costumbre, etnias, para así poder aplicarlo a la atención del paciente. Nosotros debemos saber que mas adelante cuando ya estemos trabajando vamos a encontrarnos con pacientes que no compartan nuestra misma forma de pensar, su religión sea otra, su cultura, pero es ahí donde debemos aprender que es un ser humano como todos nosotros y que merece el mismo respeto.

La inmigración es uno de los factores que ha implementado que en un país existan tantas culturas juntas. Al haber inmigración empieza un choque cultural.

A lo largo de nuestra vida hemos visto como es que hace falta la interculturalidad, talvez no lo conocíamos como este nombre y no sabíamos que existía, pero eso no quiere decir que no estaba presente. A mi punto de vista la interculturalidad debería de ser una materia que se debería implementar desde la primaria, es una materia muy importante que se ha dejado en el olvido. La desigualdad no es algo con lo que estemos acostumbrados a ver, pero para nosotros en nuestro país es algo que unas personas ya lo tienen en cuenta como algo normal.

La interculturalidad nos da una mejor vista al mundo con respeto, integridad, pero tampoco es para malinterpretar y que tengamos que estar como esa persona, una cosa es ser empático y otra que nos tengamos que rebajar.

El que un profesional tenga el conocimiento acerca de interculturalidad no significa que lo va a llevar a cabo, una cosa es saber y la otra es actuar.

La interculturalidad es algo muy bonito si se lleva a cabo como debe de ser.

BIBLIOGRAFÍA

- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista*Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública, 27(1).

 https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437
- Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf
- Alarcón, A., 1a, M., Vidal, A., 2b, H., & Neira, J. (n.d.). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales Conceptual bases of intercultural health.

 Retrieved September 16, 2022, from https://scielo.conicyt.cl/pdf/rmc/v131n9/art14.pdf